
定例教育委員会（４月度）議事録（要点筆記）

「． 開会及び閉会に関する事項
○開催日時

　　

令和６年４月 ９日 （火）
開会１５時１５分 閉会１６時３０分

○開催場所 直方市役所６階第３委員会室

２． 出席者及び欠席委員の氏名
○出席者

　　　

教 育 長

　　

山本

　

栄司

教育委員 篠田

　

尊徳

　　　

中野

　

昭子

阿部

　

英子

○欠席者 教育委員

　　

内藤

　

誠治

３． 教育長、 教育委員および傍聴人を除く
教 育 部 長

　　

熊井

　

康之

学校教育課長

　　

石松

　

敏幸

学校教育課管理主事

　　

井手上

　

大輔
学校教育係長

　　

守田

　

雄樹

４． 教育長の報告

　

別添資料参照 （教育委員会行事報告、

外、 出席した者の氏名

　

こども育成課長

　　

岩尾

　

栄子

　

文化．スポーツ凝議

　　

長田

　

正志

　

教育総務課長

　　

松本

　

直生

　

学校 教育係

　　

青山

　

斉史

教育委員会行事予定）



５． 議題及び議事の大要

○議案（議案書は別紙）
議案番号 内容

結果
主管課 趣旨

議案第「号
直方市保育の必要性の認定基準及び保育所利用に関する事務取

扱要綱の一部を改正する告示について

可決

こども育成課

改正理由…転出の当該年度に限らず、市外転出者が保育園等の空

　　　　

きを利用できるように改善する

提案根拠…直方市教育委員会事務委任規則第２ 条第２号
議案概要… 「当該入所は、 当該年度内に限る。」 を要綱から削除

※詳細は資料を参照

委員意見質問、 特になし。

○協議事項
なし

○報告事項
◎直方第一中学校 第３学年生徒の保健体育科 「武道」 について【学校教育課】

経緯…『・２年生時にコロナ禍における感染防止対応において 「武道」 の実施を

見送り、３年生時に学校が 「球技」 を選択したため、 必修科目の 「武道」
の実施ができないまま卒業式を迎えた。 卒業には影響なし。

報告概要…３月の春休み期間 （２８日・２９ 日．・３０日） に補習の実施。 保護者周
知。 補習参加人数等報告。 校長会での周知を行い再発防止に努める。

委員意見質問、 特になし。

◎令和６年度直方市立小中学校管理職等人事について【学校教育課】

報告概要…新任・転任者、 新規採用者数、 学級数等の説明
※詳細は資料を参照

委員意見質問
篠田委員

　

中泉小学校のクラス減により複式学級などになっているのか

石松課長

　

正式な数でいうと５学級だが、１年間の激変緩和措置による「名加配で

　　　　

実学級数は６学級となっているため、 複式学級ではない。 来年度は複式

　　　　

学級の可能性あり。



◎直方市学校規模適正化基本指針検討委員会について【学校教育課】
経緯…令和５年 制 月の定例教育委員会での議決後、 教育委員会より直方市学校

規模適正化基本指針検討委員会へ諮問を行っていた件について、 令和６年
３月 ２９日に当検討委員会から答申を受け取ったことから、 答申内容につい

て報告
報告概要…答申は、「答申書」 本体・「報告書」・「資料」 で構成されていること、「答

申書」 への記載に至るまでの検討委員会における協議内容等が、「報告
書」 に記載されていること。

※詳細は資料を参照

委員意見質問
篠田委員

　

現状および今後の推移をみても、中泉小学校の学級数が気になるところ
であるが、 最終的なタイムスケジュールはどのように考えているか。 ま

た、 今後、 中泉小学校の複式学級は避けられない状況なのか。
石松課長・ 中泉小学校の来年度に関しては、 現時点でまだ分からない状況。 令和６

年度においても、県に交渉して教員の配置を加配していただいた状況で
ある。

・来年度に関しても県に交渉を行っていく予定。 極力、 複式学級が

緩和される方策を予算も踏まえて検討していく。
青山

　　　

複式学級に関しては、 課題になる部分が多いという点を踏まえて、 でき

るだけ早く対策を打つべきという答申となっており、 検討を急ぎ行う必

要があるが、基本指針の決定前でもあり、現時点では具体的な予定はお
示しできない状況である。

教育長

　　

できる限り急いでいかなければならないが、前回途中で頓挫したことも

踏まえ、 迅速かつ丁寧に検討していく必要がある。
阿部委員

　

複式学級となる人数の規定はないということでいいか。
守田係長

　

複式学級となる人数の規定はある。２学年で『６人。「年生を含む場合
は、２学年で８名。 この基準に満たない場合は、 複式学級となる。

石松課長

　

人数に満たない場合、複式学級を回避する方法としては、県へ依頼をし

てして教員の加配をもらうか、 直方市独自で教員を雇うかしかない。

◎直方市保育体制強化事業補助金交付要綱の一部を改正する告示について【こども育成課】
改正理由…国の事業実施に合わせて行うもの。 保育人材確保・環境整備のため。
報告概要… 「保育支援者の配置」「園外活動見守り」「スポット支援員」 の改正

及び新規規定
※詳細は資料を参照

委員意見質問
阿部委員

　

スポット支援員について、第２条の保育支援者と合わせて実施する場合
は別に配置が必要ということでいいか。 兼務はできないということか。，



岩尾課長

　

人材確保は難しいが、 補助金上は、 別に配置が可能というもの。

◎健康診断等における児童生徒の着衣について【教育総務課】

経緯…３月の定例教育委員会で質問のあった内容の回答

報告概要… 「女子児童・生徒に聴診器をあてて健診を行う際の着衣対応について」

　　　　　　

と、「健診時の状況について」 各小中学校に聞き取り調査を実施した内

　　　　　

容 の 報 告。・

委員意見質問
中野委員

　

３校は服をめくって対応しているとのことであるが、 それは中学校が含

まれているか。
松本課長

　

３校とも小学校・である。

０その他
◎５月行事について

　

※詳細は資料を参照

　

委員意見質問、 特になし。

◎教育委員会連絡先メールアドレスの変更について

来月の資料送付時から、 新ア ドレスからの送付。
委員意見質問、

ｒ特になし。

◎スポーツ推進計画について

前月の定例教育委員会で議決いただいたスポーツ推進計画について、 製本がで

きたので、 ご査収いただきたい。
委員意見質問、 特になし。

◎中学生の海外派遣事業について

対象者選考委員について、 教育委員からは阿部委員に打診をし、 了承いただい

た。 現在、 生徒と保護者に向けた事前説明会の準備中。

、委員意見質問、 特になし。

◎会議録署名委員の指名について

阿部委員を指名



６． 閉会

（署名）
直方市教育委員会教育長

（署名）
直方市教育委員会委員


